Escrito por Agustín Rodríguez	L.
Lunes 14 de Mayo de 2018 18:	32

+ Que Sylvana y Maloro siguen arriba; en Guaymas, Morena se lleva todo; terminarán la carretera ¡en agosto!; el PRI corrió a sus mujeres líderes

GUAYMAS, Son.- La consultora TM Reporte hizo la última encuesta de considerarse, en estos días de ajetreo electoral.

Y armó polvareda con el encargo del diario Expreso, un medio que quiso exponer –fotografía del momento— cómo va ese tema en Sonora, desde la perspectiva de un trabajo serio, hecho por firmas y personas que en ello juegan su prestigio.

No hubo cambios en lo que hace semanas dicen otras muestras: los candidatos al Senado del PRI-PVEM-Panal, Sylvana Beltrones y Maloro Acosta, están muy arriba en la preferencia electoral, seguidos por los aspirantes de Morena, Alfonso Durazo y Lilly Téllez; luego Antonio Astiazarán y Leticia Cuesta.

Resalta el empate técnico entre PRI y Morena como partidos, pero al hablar de personas, el PRI domina en senadurías, diputaciones y alcaldías. Por la Presidencia de México, Sonora prefiere con más de 40 puntos a Andrés Manuel López Obrador, seguido por el pintado de tricolor, José Meade y el panista Anaya.

En las principales alcaldías, el PRI ganaría Hermosillo, Cajeme, Navojoa, Nogales, Caborca y Agua Prieta; el PAN San Luis Río Colorado; Morena arrebatará Guaymas.

En diputaciones locales, el PRI-PVEM-Panal ganaría 13 de las 21; Morena 4 y el PAN 3; en la federal del 04, Morena se usará para cobrar facturas a los partidos de siempre. Aunque apenas arrancarán las campañas formales, así que podrían modificarse, mucho, las cosas.

Escrito por Agustín Rodríguez L. Lunes 14 de Mayo de 2018 18:32

Por ello, no se enojen quienes aparecen y no se miren bien en los números. Aunque sí, un poco quienes no, como lo observó la hermosillense Dolores del Río al no ver a su partido, Movimiento Ciudadano, donde debió aparecer. Es solo una muestra, no lo olviden, como muchas que hay.

Y si celebran solo cuando aparecen con buenos números, eso no se vale. O toman la muestra completa, o nada. En todo caso, háganse la suya.

Ilustrativo el resultado en el 04 Distrito: Otto Claussen debe preocuparse por su campaña, ya que está muy abajo del aspirante de Morena, Heriberto Aguilar Castillo, muchacho trabajador e idealista con más de una década de talacha en toda la región, que lo llevó a su ahora envidiable posición, la personal y la de la "ola Peje" esperada.

Pero la encuesta solo transmite criterio del momento, no hechos como que Heriberto es inexperto en eso de cuidar casillas y revisar cuentas; contraste total, la experiencia del exalcalde guaymense, uno de los mejores políticos que ha parido Sonora en los últimos años.

En cuanto a la diputación local del XIII Distrito, picapiedra añejo es Rodolfo Lizárraga. No ganaría nunca por su partido, el PT, pero casualmente, al urgirle cobertura, Morena se alió con las siglas de Jaime Moreno Berry –o éste con Morena— y le dejó la decisión; el obvio fue el dos veces regidor, quien por la misma causa aparece en la encuesta sobre Susana Corella y Lorena Garibay.

Y en la alcaldía de este puerto mal iluminado y lleno de basura, el efecto "Peje" influenciará como en 1997, cuando el Sol Azteca con Cuauhtémoc Cárdenas hizo ganar a muchos. A 21 años de distancia, AMLO revive ese fenómeno y ganaría la misma persona de aquel entonces, Sara Valle, quien supera por mucho a sus adversarios.

Sara, como Lizárraga, es del PT, partido colgado de Morena. Si en aquel entonces le ganó a la institucionalidad representada por el alcalde Edmundo Chávez Méndez, esta vez lo haría a la que representa Lorenzo de Cima Dworak, quien busca reelegirse,

Estas líneas...

Escrito por Agustín Rodríguez L. Lunes 14 de Mayo de 2018 18:32

amparado en sus buenas amistades hermosillenses, incluidas las del PAN, pero para llegar a esa meta se ve muy depilado el porcino.

El "Gato", Luis Felipe Bárcenas, aún no muestra qué armas porta. Valdría la pena considerar el comentario que me hacían el fin de semana, sobre la ilegalidad de su candidatura registrada por el Partido Verde Ecologista de México. Estas siglas no habrían completado números en Sonora al finalizar la elección de 2015 y su registro quedó en entredicho. Qué alguien nos explique ¿no?

TIROS RÁPIDOS

- 1.- En qué lío se metió Gerardo Ruiz Esparza, secretario de Comunicaciones y Transportes: anunció que en agosto terminarán la modernización de la carretera federal Estación Don-Nogales. No veo cómo, pero le deseo cumplimiento pleno, para bien de todos. Y ojalá no salgan con que costará más transitarla, pues ya era bastante cara por sus bajas especificaciones y calidad.
- 2.- El secretario de Gobierno, Miguel Pompa Corella, nos debe explicaciones sobre resultados de la indagación en marcha, sobre "actos de sabotaje y vandalismo que pretenden generar inestabilidad en el Estado y que atentan, en algunos casos, contra la integridad de personas".

Lo expuesto por el "Potrillo" en amplio comunicado, es grave. Debe luego explicarnos si se resolvió o, de plano, estamos a merced de saboteadores que, eventualmente, escalarían el siguiente nivel para agredir instituciones.

3.- Vino el viernes Toño Astiazarán a encabezar un acto más de su campaña rumbo al Senado de la República. Cortó rabo y oreja.

Allí es donde me hacen dudar las encuestas. Al menos en esta zona, el exalcalde y exdiputado federal, tiene un cartel enorme, que se ha nutrido con la gente que dejó ir el PRI y en otros casos corrió, como ocurrió con las damas del Organismo de Mujeres

Estas líneas...

Escrito por Agustín Rodríguez L. Lunes 14 de Mayo de 2018 18:32

priístas, incluso ignorando peticiones en contrario de doña Gloria Galindo, la lideresa estatal.

Eso confirma que mandan a la guerra sin rifle a la dirigente local Jimena Jaramillo, quien se sostiene allí por trabajadora y buena onda, más que por el aprecio de la militancia a las siglas.

Y este viernes, en un desayuno en el Hotel del "Pica" Ferreira, el promotor de inversiones Ernesto Uribe Corona, anunciará su campaña política que, confía, lo convertirá en el primer alcalde en la historia de Guaymas por la vía independiente.

Porfirio Villa Brito, del nuevo partido Movimiento Alternativo Sonorense, lo hará al siguiente día en un desayuno con seguidores y militancia, en La Noria, del "Chino" Zaragoza.